
 
COMUNE DI CESENA 

____________________ 
 

ASSESSORATO ALLA PARTECIPAZIONE 
 

 
 

QUARTIERE n. 12 - "DISMANO" 
 
 

VERBALE N. 8 - ANNO 2015 

 
Il giorno 6 ottobre 2015 , alle ore 20.30 , presso la sede del Quartiere in 
via A. Kuliscioff, 200 - Pievesestina, si è riunito, a seguito di avviso scritto 
spedito in tempo utile ai consiglieri, in seconda convocazione, il 
 
 

CONSIGLIO DI QUARTIERE 
 
Presiede Bondanini Lara – Presidente di Quartiere 
 
 
Dall'appello nominale risultano presenti i sigg.: 
 
Presenti        Cognome e nome dei cons.ri                     Presenti           Cognome e nome dei cons.ri 

P BONDANINI LARA P MONTI IADER 

P CAMPANINI GIULIA P SEVERI EMANUELA 

AG CASADEI VIRNA P STOPPA MASSIMO 

P GUIDUCCI GABRIELLA P TURRONI SARA 

P MONTESI DIANO P ZANDOLI AMEDEO 
 
Constatata la legalità della riunione, in quanto presenti n. 9 consiglieri dei 13 
assegnati al Consiglio e sui 10 in carica, il presidente dichiara aperta la seduta. 
 



SEDUTA PUBBLICA: 
1) Approvazione verbale seduta del 3 settembre scorso; 
2) Comunicazioni del presidente; 
3) Area sgambatura cani a Pievesestina; 
4) Progetto completamento pista ciclabile: parere; 
5) Buoni ghiaia/stabilizzato per manutenzione strade vicinali non asfaltate: definizione 

elenco; 
6) Iniziative di partecipazione 2015: verifica e programmazione; 
7) Varie ed eventuali. 
^^^^^^^^^^^^^ 
 
PRIMO PUNTO - Approvazione verbale seduta del 3 settembre scorso 
 
Il verbale della seduta del 3 settembre viene approvato all’unanimità dei presenti. 
 
 
SECONDO PUNTO - Comunicazioni del presidente 
 
In merito ad alcuni punti trattati nella seduta precedente il presidente aggiorna i presenti 
sui seguenti argomenti: 
 
1. In merito alla richiesta della collocazione di una “Casa dell’acqua” nel quartiere, vi è la 

necessità di individuare un’area adeguata. A tale proposito, tuti i presenti ritengono 
idonea la piazzetta di Pievesestina nella parte laterale più vicino a Via Salvo 
d’acquisto. 

(Segue lettera). 
 
2. Il presidente aggiorna i presenti sulla risposta ricevuta dal responsabile del verde 

pubblico circa la richiesta di regolamentazione dei cartelli nei parchi pubblici.  
 
3. Il presidente legge ai presenti la risposta via e-mail pervenuta dall’assessore alla 

mobilità Maura Miserocchi in merito alla richiesta di potenziamento del servizio 
pubblico per la frazione di San Cristoforo. 
Al riguardo i rappresentanti della frazione esprimono le proprie perplessità in quanto la 
sperimentazione effettuata su tale frazione è stata effettuata più di dieci anni fa e non è 
più attuale, sicuramente le esigenze della cittadinanza sono mutate da allora. Inoltre, il 
servizio a chiamata, non ha riscontrato successo non tanto per il fatto che non ci sia la 
necessità di effettuare le corse ma perché la modalità del servizio impegna a rimanere 
in centro tutta la mattina e perché non è sempre facile la programmazione il giorno 
precedente. Rimane infine la perplessità sul fatto che San Cristoforo debba essere 
l’unica frazione ad essere servita con solo due corse al giorno e solo al mattino 
diversamente dalle altre frazioni che hanno corse frequenti anche ogni ora. 
Si invita pertanto l’Amministrazione a pensare a nuove soluzioni eventualmente  
cercando di congiungere San Cristoforo con le altre frazioni oppure  prolungando le 
tratte di altre frazioni, se necessario anche dando il via a nuove sperimentazioni. Si 
ritiene infine possibile promuovere un incontro pubblico fra i cittadini ed i referenti 
comunali del servizio per confronto e meglio comprendere le esigenze di tutti. 

(Segue lettera). 
 
4. Il presidente riferisce ai presenti la soluzione proposta dal settore Tutela dell’ambiente 

e del Territorio alla segnalazione di abbandono di rifiuti a Provezza. I consiglieri 



prendono nota e attendono eventuali sviluppi della problematica che ci si auspica 
possa essere risolta. 

 
 
TERZO PUNTO - Area sgambatura cani a Pievesestina 
 
Poiché l’area sgambatura cani individuata dal Quartiere lo scorso maggio è risultata non 
idonea il Consiglio, all’unanimità, valutate le due aree proposte dall’Amministrazione dopo 
i sopralluoghi effettuati, ritiene preferibile dar corso a quella ubicata in prossimità della 
rotonda 8 marzo in quanto facilmente accessibile e vicina al centro abitato  e 
sufficientemente lontana da esercizi commerciali e all’area sosta camionisti. 
(Segue lettera). 
 
  
QUARTO PUNTO - Progetto completamento pista ciclabile: parere 
 
Il Consiglio prende visione del progetto per il completamento della pista ciclabile sulla via 
Dismano (loc. Pievesestina) nel tratto compreso tra viale della Cooperazione e via 
Zavaglia ed esprime osservazioni favorevoli all’intervento così come proposto, compreso il 
rialzamento di tutto l’incrocio Dismano-Zavaglia. Auspica inoltre che i lavori possano 
essere eseguiti nel minor tempo possibile. 
(Segue lettera). 
 
 
QUINTO PUNTO - Buoni ghiaia/stabilizzato per manutenzione strade vicinali non 

asfaltate: definizione elenco 
 
Preso atto che il quantitativo di materiale lapideo per la manutenzione delle strade vicinali 
è stato ridotto del 15% rispetto allo scorso anno, il Consiglio stralcia dall’elenco la via 
Garofanino dove non ci sono più residenti. 
Segnalato inoltre che sarebbe opportuno incrementare il quantitativo di ghiaia per la via 
Mensa che è strada molto lunga e frequentata, il Consiglio si auspica che per questa 
strada la manutenzione e la posa del materiale venga effettuata direttamente 
dall’Amministrazione comunale in quanto trattasi di pista ciclopedonale che fiancheggia il 
fiume Savio. 
Premesso quanto sopra, il Consiglio chiede che venga previsto il materiale lapideo per le 
seguenti strade vicinali ad uso pubblico: 
 

 VICINALE LOCALITA’ QUINTALI  
1 via Bagnolo S. Andrea in Bagnolo 150 
2 via Ca’ Nova S. Andrea in Bagnolo 200 
3 via Calabria di Sant’Andrea S. Andrea in Bagnolo 100 
4 via Chiesa di Provezza Provezza 250 
5 via Chiesa di S. Andrea S. Andrea in Bagnolo 100 
6 via dei Prati Pievesestina 100 
7 via del Grillo Provezza 250 
9 via Lupa S. Cristoforo 200 
10 via Mensa S. Andrea in Bagnolo 400 
11 via Michelona S. Cristoforo 150 
12 via S. Crispino S. Cristoforo 500 
13 via Savio in Pievesestina Pievesestina 450 
14 via Schiampona S. Andrea in Bagnolo 200 
  TOTALE 3.050 

 



Infine, pur tenuto conto che non si tratta di una vera e propria strada, il Consiglio chiede 
che l’Amministrazione comunale si faccia carico della manutenzione con materiale lapideo 
dello stradello di collegamento che da via Salvo d’Acquisto arriva all’area ortiva per 
pensionati di Pievesestina. 
(Segue lettera). 
 
 
SESTO PUNTO - Iniziative di partecipazione 2015: verifica e programmazione 
 
Il presidente riassume le iniziative di partecipazione previste per l’anno in corso. 
 
Il consigliere Turroni aggiorna il Consiglio sul progetto proposto dall’associazione Barbablù 
“Nati per leggere”, che prevede incontri mensili nella sede della biblioteca di quartiere 
indirizzati a bambini con letture a tema. Trattandosi di un progetto volto all’avvicinamento 
dei più piccoli alla lettura, a far conoscere la sede della biblioteca di quartiere ad un 
maggior numero di abitanti, ed essendo un’iniziativa che non richiede un contributo da 
parte del quartiere, viene considerato, da tutti i consiglieri, un progetto di grande valenza e 
si trova d’accordo nel sostenere una giornata di inaugurazione del progetto qualora 
l’associazione ritenga opportuno organizzarla. 
Sempre l’associazione Barbablù, che coordina le attività del centro di aggregazione 
Spazio Lib(e)ro nell’ottica di ampliare l’offerta culturale ai bambini e ragazzi propone di 
realizzare in quartiere un corso di chitarra. 
Altra iniziativa che si vorrebbe attivare è il progetto “Biciteca” che prevede la consegna di 
libri e lettura a domicilio.  
Entrambe le iniziative sono accolte con interesse dal Consiglio di quartiere. 
 
I consiglieri Monti e Bondanini presentano il progetto “I gruppi ABC” proposto dalla Casa 
residenza “La Meridiana” rivolto ai familiari delle persone malate di Alzheimer per 
apprendere come parlare nella vita quotidiana con le persone con disturbi di memoria e 
demenza. Il progetto, inizialmente rivolto ai famigliari dei degenti, è aperta anche agli altri 
abitanti del quartiere fino ad esaurimento posti. 
Il consiglio dimostra, all’unanimità,  grande  interesse per l’iniziativa  in quanto argomento 
di grande attualità e problema molto sentito dalla cittadinanza. Si ripropone quindi di 
sostenere l’iniziativa cercando di pubblicizzarla con tutti gli strumenti possibili. 
 
Un altro progetto presentato dal consigliere Bondanini riguarda un corso di educazione 
musicale finalizzato alla costituzione di un coro di voci bianche organizzato dalla Corale 
Polifonica Malatestiana rivolto ai bambini dai sei ai dodici anni di età. 
I consiglieri trovano che l’iniziativa sia interessante e si dimostrano favorevoli all’utilizzo 
degli spazi del quartiere e disponibili a pubblicizzare l’iniziativa. 
 
Il presidente Bondanini riporta la proposta dell’associazione “Differentemente” di 
promuovere incontri sulla salute, sportelli di aiuto psicologico e nutrizionale e gruppi di 
sostegno con tematiche di rilevanza sociale o incontri monotematici aperti al pubblico. 
Il Consiglio rimanda la valutazione di queste iniziative di grande interesse all’inizio del 
prossimo anno. 
 
Il consigliere Campanini suggerisce la possibilità di attrezzare un’area del quartiere con un 
defibrillatore, qualora si proceda il Consiglio individua nei locali della scuola l’area migliore 
ove collocarlo. Sempre il consigliere Campanini trova inoltre interessante organizzare, 
anche con il supporto della Croce Verde, corsi di primo soccorso e primo soccorso 
pediatrico nella sede del quartiere. 



Considerato che a fine mese a livello di Collegio dei presidenti di quartiere è previsto un 
incontro con l’assessore ai servizi alla persona, il Consiglio rimanda ai prossimi incontri 
qualsiasi decisione relativa al defibrillatore e alle altre iniziative sulla salute in modo da 
avere una visione più completa ed approfondita dei vari progetti già presenti sul territorio. 
 
 
SETTIMO PUNTO - Varie ed eventuali 
 
Il presidente informa che l’iniziativa Cesena Comics si terrà nel pomeriggio di martedì 3 
novembre presso la sede di quartiere. 
Al fine di divulgare l’informazione il Consiglio decide di destinare risorse per la stampa di 
materiale pubblicitario nel limite massimo di 100 euro, oltre all’utilizzo delle plance 
istituzionali. 
 
Il consigliere Montesi fa richiesta al responsabile della Commissione lavori pubblici di 
informarsi sullo stato dei lavori di ripristino previsti presso l’impianto sportivo di 
Pievesestina. 
 
Il consigliere Bondanini riporta ai presenti alcune segnalazioni fatte dalla cittadinanza circa 
la difficoltà di accedere in sicurezza al parcheggio del cimitero di Pievesestina a causa 
della presenza di una pianta che ostruisce la visibilità e rende difficoltose le manovre di 
ingresso e uscita. Considerato che in passato vi sono stati anche incidenti, si chiede di 
abbattere la pianta. 
Sempre relativamente alla zona del  cimitero di Pievesestina, si fa richiesta di installare 
alcuni portabiciclette. 
(Segue lettera). 
 
Il consigliere Montesi riferisce sulla necessità di effettuare manutenzioni ordinarie 
all’attrezzaia presente nell’area ortiva per pensionati di via Salvo d’Acquisto. Il Consiglio 
propone di destinare 100 euro al progetto per l’acquisto di vernici, pennelli e materiale di 
consumo. 
 
Stante l’opportunità di collocare corone d’alloro in occasione della commemorazione ai 
caduti nei cippi di Pievesestina, S. Andrea in Bagnolo e S. Cristoforo che si terranno ad 
inizio novembre, il Consiglio ritiene opportuno integrare le risorse per l’iniziativa indicando 
in 250 euro la spesa ipotizzata, anziché i 200 inizialmente previsti. 
  
Interviene un cittadino che, autorizzato a parlare, fa notare come non vi sia un contenitore 
per la raccolta degli sfalci in prossimità dell’area orti con il più vicino posizionato in via 
Salvo d’Acquisto all’inizio dello stradello di collegamento. 
Il Consiglio chiede al competente servizio di verificare la possibilità di avvicinare il 
cassonetto. 
(Segue lettera). 
^^^^^^^^^^^^^^ 
 
Null’altro essendo da discutere, la seduta è tolta alle ore 22.45. 
Allegati: // 
 
Letto, approvato e sottoscritto. 
 
 IL PRESIDENTE DI QUARTIERE 
         Lara Bondanini 


